
Protokoll der 65. Jahreshauptversammlung  

des SV Grün-Weiß Barterode 

 am 06.03.2020 

im Dorfgemeinschaftshaus Barterode 

 

TOP 1: Die Versammlung wird durch den 1. Vorsitzenden Frank Käbisch um 19.40 Uhr eröffnet. 

Er begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung 

fest.  Besonders begrüßt er den Ehrenvorsitzenden Adolf Hillebrecht und Marlies Lorenz als Mitglied 

des Ältestenrates.  Anwesend sind 33 stimmberechtigte Mitglieder. 

Dem Ehrenvorsitzenden Adolf Hillebrecht wird nachträglich zum 85. Geburtstag ein Präsent 

überreicht.  

Im Anschluss bittet er die Versammlung sich zu Ehren der verstorbenen Mitglieder Heinrich 

Riemenschneider und Regina Schlieper zu erheben. 

TOP 2: Der Schatzmeister Ralf Marx verliest das Protokoll der 64. Jahreshauptversammlung. 

Einwände gibt es nicht. Es wird einstimmig genehmigt. 

TOP 3: Der 1. Vorsitzende Frank Käbisch berichtet über das abgelaufene Vereinsjahr 2019 und gibt 

einen Ausblick auf kommende Vorhaben in 2020. 

Er lässt die vom Verein durchgeführten Veranstaltungen nochmal Revue passieren und weist auf die 

geplanten Aktivitäten in 2020 hin. 

Das Neujahrswandern konnte aufgrund des schlechten Wetters nicht durchgeführt werden.  

Die Kinderfaschingsfeier im DGH war diesmal mit über 50 Kindern und Erwachsenen wieder sehr gut 

besucht und ein voller Erfolg. Abermals geht ein großer Dank an Familie Mücke, die für die Planung 

und Durchführung verantwortlich war. 

Auch das durchgeführte Osterfeuer war sehr gut besucht. Bei prima Wetter konnten viele Besucher 

begrüßt werden. 

Das Hauptevent war die oberhalb des Sportplatzes stattfindende Beachparty „Malle für Alle“. Bei 

Superwetter wurden über 400 Eintrittskarten verkauft. Jedoch bleibt die Planung und Durchführung 

einer solchen Großveranstaltung wie so oft an nur einigen wenigen hängen. Sehr viel Mühe bei zu 

wenig Personal.  

Frank zählt die beteiligten Helfer namentlich auf, dankt allen die tatkräftig mitgeholfen haben und 

fordert, dass bei den kommenden Veranstaltungen mehr Hilfe durch die Vereinsmitglieder erfolgen 

sollte.  

Der Seniorennachmittag - es ging mit dem Gemeindebus nach Hemeln - fand bei den teilnehmenden 

Senioren großen Anklang. Ein Dankeschön an Mirko, der die Durchführung möglich gemacht hat. 

Die alljährliche Weihnachtsmarktfahrt führte 2019 nach Braunschweig. Die Fahrt war, wie bereits im 

Vorjahr, für alle Mitfahrer kostenfrei. Dass die Rückfahrt aufgrund des hohen Verkehrsaufkommens 

durch den Harz führte, tat der guten Stimmung keinen Abbruch.    

Es gibt weiterhin eine Fußballmannschaft in der Spielgemeinschaft mit Güntersen und Niemetal. 

Nach Abschluss der Serie wird man das Gespräch mit den anderen Vereinen suchen, um über die 

Zukunft des Fußballs zu reden. 



Beim Kinderturnen ist die Nachfrage weiterhin sehr groß. Insgesamt sind 70 Kinder in vier 

Altersgruppen zu 16-17 Kindern aktiv. Die Übungsstunden werden von Sophie Wasmuth, Alicia Leske, 

Kathrin Dörhage und Amelie Käbisch geleitet. Da Kathrin Dörhage die Übungsstunden nicht 

weiterführt, werden dringendst weitere Übungsleiter bzw. Eltern zur Unterstützung gesucht, da 

generell aus versicherungsrechtlichen Gründen zwei Aufsichtspersonen zu den Übungsstunden nötig 

sind. 

 

Für 2020 ist zur Fußball-Europameisterschaft wieder ein „Public Viewing“ geplant. Ende Juli werden 

wir auf dem neuen Sportplatz Ausrichter für das Volksbankturnier sein.  
 

Es stehen umfangreiche Renovierungsarbeiten an der Baude an. Ebenfalls sind Erneuerungen bzw. 

Reparaturen am Ballfang nötig.  

 

Weiterhin ist wieder eine Seniorenausfahrt geplant. Es gibt Überlegungen die alljährliche 

Weihnachtsmarktfahrt in 2020 zu einer Oktoberfestfahrt umzuwandeln. Man wird frühzeitig 

informieren. 

 

Grundsätzlich erfolgt die Einladung zur Jahreshauptversammlung zukünftig früher, um den 

Mitgliedern mehr Zeit für etwaige Anträge zu geben.  
 

Für die Sparte Tennis teilt der Spartenleiter Alfred Bianco der Versammlung mit, dass es in 2019 drei 

Zugänge in der Tennissparte gab. Es gibt zwei Mannschaften, die am Spielbetrieb teilnehmen. Die 

sog. 30er belegte den 6. Platz und die 55er den 2. Platz.  Vereinsmeister wurde Jörg Lorenz und das 

Doppel gewann die Familie Hildebrand.  

 

Die Tennisabteilung hat mit 20 Personen zum Gelingen der Beachparty beigetragen. 

 

Er weist darauf hin, dass auch in 2020 das „Pfingstopen“-Turnier durchgeführt wird. 

Des Weiteren findet die Vereinsmeisterschaft zum üblichen Termin Ende August bis Anfang 
September statt.  

 

Nach dem Rücktritt des Spartenleiter Alfred wurde folgender neuer Vorstand gewählt: 

 

1. Vorsitzender: Martin Koch 

2. Vorsitzender: Martina Korte 

3. Fachwart:       Andreas Zitter 

4. Kassenwart:   Bianca Zitter 

5. Schriftführer: Ulrike Thies  

 

Kerstin Wälchli berichtet der Versammlung, dass die Männerrückenschule weiterhin gut 

angenommen wird. Auch die Beteiligung an den weiteren angebotenen Kursen z.B. Yoga und Lady-

Gymnastik ist mit durchschnittlich 10-15 Teilnehmern sehr gut. Weiterer Zugang an Interessierten 

wäre begrüßenswert.  

Sportkameradin Manuela Mücke weist daraufhin, dass weiterhin freitags zwischen 20.00 und 21.00 

Uhr die Schwimmhalle in Adelebsen bei einer angenehmen Wassertemperatur zur Verfügung steht.  
Die durchschnittliche Zahl der Schwimminteressierten liegt bei 10 bis 15 Personen. Wobei viele junge 

Familien das Angebot annehmen. 

 

TOP 4: Vom Schatzmeister Ralf Marx wird der Versammlung ein Bericht über die Einnahmen und 

Ausgaben des Geschäftsjahres 2019 vorgetragen. 

 



Die Mitgliederzahl beträgt Ende 2019 286 Personen. 

 

Die Prüfung der Kasse wurde von den Kassenprüfern Kathrin Welke, Kerstin Wälchli und Björn 

Krocker am 25.02.2020 durchgeführt. Kerstin Wälchli berichtet der Versammlung, dass alle 

Geschäftsvorfälle überprüft worden seien, und dass keine Unstimmigkeiten festgestellt wurden. Das 

Buchwerk befand sich auf dem Laufenden und in einem einwandfreien Zustand. 

 

TOP 5: Auf Antrag wird dem Vorstand seitens der Versammlung einstimmig Entlastung erteilt. 

 
TOP 6:  Da die Einladung zur Jahreshauptversammlung in 2019 keinen Hinweis auf die vom Vorstand 

beantragte Beitragsanpassung enthielt, waren einige Mitglieder mit der vorgeschlagenen Anpassung 

nicht einverstanden. Die in der Jahreshauptversammlung 2019 vom Vorstand vorgeschlagene und 

von der Versammlung beschlossene Anpassung der Beiträge wird vom 1. Vorsitzenden nochmals 

ausführlich dargelegt.  Vom Schatzmeister Ralf Marx wird der Versammlung ein Überblick der letzten 

drei Jahre über die Finanzlage des Vereins gegeben. Er stellt die fixen Kosten den Einnahmen 

gegenüber. Lässt man die Sondereinnahmen aus Jubiläum und „Wandern mit andern“ außer Acht, so 

ist eine Beitragsanpassung unerlässlich. Vergleichbare Sportvereine in der näheren Umgebung haben 

seit längerem höhere Beiträge, zumal die letzte Anpassung im Jahr 2004 erfolgt ist. 

Weitere Kosten, z.B. Nutzung des DGH etc. werden auf den Verein zukommen. 
 

Es kommt zu einer regen Diskussion. Die Fragen seitens der Mitglieder zur letztjährigen Einladung, 

zur Möglichkeit der Beitragsstundung und zur Beitragsgestaltung von Schüler, Studenten und Azubis 

werden vom Vorstand beantwortet bzw. aufgenommen. Um in Einzelfällen reagieren zu können, 

muss der Vorstand jedoch informiert werden. 

 

Da die Fußballsparte in der alten Form nicht mehr existiert, gibt es für die Jugendlichen im Alter von 

12-18 wenig Möglichkeiten der sportlichen Betätigung. Des Weiteren fallen die durch die 

Fußballsparte erzielten finanziellen Einnahmen seit geraumer Zeit weg. 

   
Die vom Vorstand vorgeschlagene Anpassung der Beiträge wird mit einer Gegenstimme und drei 

Enthaltung angenommen. Somit ist die Beitragsanpassung beschlossen und rechtsverbindlich. 

 

Folgende Beiträge haben ab sofort Gültigkeit:  

Grundbeiträge:  Erwachsene 18. bis 65. Lebensjahr   30,00 EUR 

   Kinder/Jugendliche bis 17. LJ.         15,00 EUR 

   Rentner ab 65. Lebensjahr         30,00 EUR 

 

Spartenbeiträge:  Erwachsene 18. bis 65. Lebensjahr   30,00 EUR 

   Kinder/Jugendliche bis 17. LJ.         15,00 EUR 
   Rentner ab 65. Lebensjahr         20,00 EUR 

 

Familienbeitrag: Fam. mit Kindern bis 17. LJ       120,00 EUR 

 

TOP 7: Zur Wahl steht das Amt des ersten Vorsitzenden. Die Versammlungsleitung übernimmt 

Sportkamerad Siegbert Brandt. Da keine Vorschläge für das Amt des ersten Vorsitzenden seitens der 

Versammlung gemacht werden, folgt die Versammlung dem Vorschlag des Vorstands den bisherigen 

ersten Vorsitzenden Frank Käbisch mit dem Amt zu betrauen. Die Wahl erfolgt mit einer Enthaltung. 

Er nimmt die Wahl für weitere drei Jahre an.   

 
Die Versammlung wird nun vom neuen alten ersten Vorsitzenden Frank Käbisch weitergeführt. 

 

Turnusgemäß steht der Schatzmeister Ralf Marx zur Wahl. Ralf steht für eine Wiederwahl nicht zur 

Verfügung. Da aus der Versammlung keine Vorschläge für das Amt des Schatzmeisters kommen, folgt 



der Vorstand dem Vorschlag des bisherigen Schatzmeisters, das Amt kommissarisch für ein Jahr 

fortzuführen. Die Versammlung folgt dem Vorschlag einstimmig.   

 

Das Amt des stellv. zweiten Vorsitzenden wurde bisher kommissarisch von Sportkamerad Dennis 

Brandt bekleidet. Da Dennis aus zeitlichen Gründen das Amt niederlegt, schlägt der Vorstand als 

neuen stellv. zweiten Vorsitzenden Sportkamerad Gerald Wälchli vor. Da keine weiteren Vorschläge 

für das Amt seitens der Versammlung gemacht werden, erklärt sich Sportkamerad Gerald Wälchli 

bereit das Amt für ein Jahr kommissarisch auszuüben. Die Versammlung folgt dem Vorschlag 

einstimmig.   
 

Turnusgemäß scheidet Kerstin Wälchli als Kassenprüferin aus. Kassenprüfer sind weiterhin Kathrin 

Welke und Björn Krocker.  

Weitere Wahlen stehen nicht an.   

 

TOP 7: Für 40-jährige Mitgliedschaft erhalten die Mitglieder Angelika, Manfred, Stefan und Marc 

Breidenbach, sowie Gudrun Raschke und Mirko Mücke die Ehrennadel und Urkunde. Leider sind die 

weiteren zu ehrenden Vereinsmitglieder nicht zur Versammlung erschienen. 

 

TOP 8: Anträge von Vereinsmitgliedern gingen nicht ein.     
 

TOP 9: Statt der Ehrungen mit Urkunden und Nadeln plant der Vorstand in Zukunft mit den zu 

ehrenden Mitgliedern eine Zusammenkunft (z.B. gemeinsames Essen). Der erste Vorsitzende bittet 

alle anwesenden Mitglieder um Unterstützung bei zukünftigen Vorhaben des Vereins. Er weist 

nochmal auf die bereits erfolgte Baumfällung am Sportplatz hin.   

  

Die Versammlung wird um 21.05 Uhr geschlossen. 

 

Protokollführer 

R. Marx 


